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Ata da 25ª reunião do Conselho Universitário da Universidade Federal de Alfenas - UNIFAL-1 

MG, no dia 02 de junho de 2011. 2 

 No dia dois de junho do ano de dois mil e onze, às 14 horas, reuniram-se na sala O-423, sob a 3 

presidência do Prof. Paulo Márcio de Faria e Silva, os seguintes conselheiros: Professores Adir 4 

Araújo, Alexandre Silveira, Ângelo Marcos Queiroz Prates, Cássia Carneiro Avelino, Célia 5 

Weigert, Célio Wisniewski, Cláudio Antônio de Andrade Lima, Daniel Juliano Pamplona da 6 

Silva, Eloésio Paulo dos Reis, José Claudinei Ferreira, Leandro Rivelli Teixeira Nogueira, Lira 7 

Celeste Alves, Magali Benjamim de Araújo, Mânio de Carvalho Tibúrcio, Marília Caixeta 8 

Franco Ariosa, Marisi Gomes Soares, Mônica Lá-Salette da Costa Godinho, Paulo Antônio 9 

Arantes Vieira, Paulo Denisar Vasconcelos Fraga, Rafael Tobias Moretti Neto, Rodrigo Martins 10 

Pagliares, Ronaldo Luiz Mincato, Tatiana Cardoso Teixeira, os representantes dos Técnico-11 

Administrativos em Educação, Lucas Cezar Mendonça (compareceu às 15h), Marco Aurélio 12 

Sanches, Nilson Pereira Gomes e Sérgio Andrade Borges, o discente Renan da Cunha Peres e o 13 

representante da comunidade, Sr. Joaquim Pedro de Oliveira. Convidadas para participarem 14 

desta reunião, as Professoras Eliza Maria Rezende Dázio e Olinda Maria Gomes da Costa Vilas 15 

Boas. Inicialmente, o Prof. Paulo Márcio de Faria e Silva justificou que, acolhendo a solicitação 16 

por parte da comunidade acadêmica para maiores esclarecimentos, foi retirada desta pauta o 17 

Processo nº 23087.002609/2011-77, que trata do Plano de Desenvolvimento Institucional – 18 

Consórcio das Universidades Federais do Sul-Sudeste de Minas Gerais – PDIC. Este assunto 19 

será discutido numa reunião extraordinária, agendada para o dia 14 de junho de 2011, às 20 

14horas. Esta reunião foi convocada para tratar dos seguinte assuntos:  a) Processo nº 21 

23087.002449/2011-66 - Relatório Final da Comissão designada para análise e parecer do 22 

processo seletivo de ingresso na UNIFAL-MG em 2012, para conhecimento e Processo nº 23 

23087.002448/2011-11 - Considerações da COPEVE sobre a forma de ingresso na UNIFAL-24 

MG nos anos de 2012 e 2013. O Prof. Paulo Márcio de Faria e Silva explicou que os dois 25 

processos da pauta tratam do mesmo assunto, sendo que o primeiro fornece por meio do 26 

relatório, subsídios sobre a forma de ingresso na instituição, através do Sistema de Seleção 27 

Unificada (SiSU). Comentou também que a Comissão Permanente de Vestibular sugeriu que 28 

essa adesão seja para os dois próximos anos (2012 e 2013) e após esse período, haverá uma 29 

reavaliação sobre essa forma de ingresso na UNIFAL-MG. Após concordância dos conselheiros, 30 

foi dada a palavra à Profa. Eliza Maria Rezende Dázio, Presidente da Comissão Permanente de 31 

Vestibular (Copeve) e Presidente da Comissão para Análise e Parecer do Processo Seletivo de 32 

Ingresso na UNIFAL-MG em 2012 e 2013. A Professora fez as seguintes considerações a 33 

respeito do trabalho da referida comissão, cujo relatório identificou vários apontamentos, tais 34 
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como o aumento das instituições que aderiram ao ENEM/SiSU,  da visibilidade institucional e 35 

da relação candidato/vaga, principalmente nas licenciaturas. Em relação à otimização da 36 

ocupação das vagas no início do semestre, o Ministério da Educação determinou duas chamadas 37 

e a  lista de espera composta apenas da primeira opção do candidato. O conselheiro Célio  38 

Wisniewski disse que redirecionou o assunto para os demais colegas da unidade e que, o ENEM 39 

como forma de ingresso teve aprovação de todos, mas o relatório se mostra incompleto no que 40 

se refere a estatísticas reais de acompanhamento desses alunos, como por exemplo o 41 

aproveitamento das disciplinas, e que esse acompanhamento deveria ser realizado pelo 42 

Departamento de Registros Gerais e Controle Acadêmico (DRGCA). A Presidente da Comissão 43 

ponderou que realmente não se deve analisar somente o ingresso do aluno e com relação ao 44 

aproveitamento e dependências, outros fatores relevantes como os projetos pedagógicos, as 45 

estratégias de ensino e as formas de avaliação devem ser considerados para o futuro. O Prof. 46 

Alexandre Silveira questionou como será o ingresso, para os cursos que serão oferecidos no 47 

meio do ano, como é o caso de Poços de Caldas e a Presidente da Copeve respondeu que o SISu 48 

será reaberto, a inscrição deverá ser novamente realizada e que inclusive os candidatos serão 49 

orientados quanto aos procedimentos. O Prof. Paulo Márcio de Faria e Silva comentou que as 50 

outras universidades tinham a preocupação que as vagas fossem ocupadas por candidatos de 51 

outros estados, mas houve uma percepção geral que o sistema não  mudou geograficamente o 52 

perfil dos candidatos e que a proposta do MEC é que as provas do ENEM sejam realizadas, 53 

futuramente, mais vezes no ano e não uma como ocorre atualmente; apesar do SiSU estar em 54 

fase de implantação,  ele não é um modelo fechado e cada instituição pode aperfeiçoar este 55 

instrumento através de maiores avaliações. O Prof. Eloésio Paulo dos Reis, considerando que 56 

não existe mais vestibular como forma de ingresso, questionou se justificaria ter uma comissão 57 

permanente de vestibular ou se não deveria ter uma reestruturação,  com aproveitamento de sua 58 

estrutura, através de uma articulação com o Departamento de Registros Gerais e Controle 59 

Acadêmico e Pró-Reitoria de Graduação, com uma adequação de propaganda, divulgação de 60 

resultados e administração das matrículas e sugeriu que o nome seja alterado. A Profa. Eliza 61 

Maria Rezende Dázio respondeu que a COPEVE além da divulgação, tem o papel de 62 

recepcionar e acolher os calouros, sendo a porta de entrada da universidade e que cabe à 63 

administração decidir sobre a extinção ou não desta comissão. O Prof. Paulo Márcio de Faria e 64 

Silva sugeriu que o nome da comissão seja realmente alterado, mas destacou como importante a 65 

sua existência, principalmente no que tange a representatividade institucional junto ao 66 

Ministério da Educação. A Profa. Magali Benjamim de Araújo, como membro e presidente da 67 

referida comissão por mais de doze anos, justificou que os problemas persistem, independente 68 
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de quem faz o vestibular, seja o Ministério da Educação, outras universidades conveniadas ou 69 

empresas especializadas e uma comissão agiliza tanto o andamento do processo, como também 70 

a resolução de problemas  pertinentes a execução do mesmo. A Profa. Cássia Carneiro Avelino 71 

interpelou o porquê da não utilização de servidores no processo de fiscalização, pois a 72 

instituição proporciona além do espaço físico, fiscais treinados e qualificados. O Prof. Paulo 73 

Márcio de Faria e Silva pontuou que as instituições já solicitaram a incorporação de servidores 74 

no assessoramento das provas (elaboração, fiscalização, etc) e que o Ministério da Educação 75 

tem procurado acatar as sugestões que são apresentadas pelas IFES. Destacou que a partir deste 76 

ano, como consta no edital, além do candidato conferir, no momento da realização da prova, se 77 

está tudo correto, será proibido o uso de aparelhos eletrônicos (relógios, calculadoras, celulares), 78 

minimizando assim, a questão do vazamento. O Consuni, aprovou, por unanimidade, através da 79 

Resolução nº 029/201, a adesão desta Universidade ao Sistema de Seleção Unificada - SiSU, 80 

para o ingresso com 100% das vagas nos cursos de graduação oferecidos pela UNIFAL-MG, nos 81 

anos de 2012 e 2013. Nada mais a registrar, eu, Adriana Teófilo Silva Vieira, Secretária Geral , 82 

lavrei a presente ata que segue assinada: 83 

Presentes: 84 

Prof. Paulo Márcio de Faria e Silva 85 

Prof. Adir Araújo 86 

Prof. Alexandre Silveira 87 

Prof. Ângelo Marcos Queiroz Prates 88 

Profa. Cássia Carneiro Avelino 89 

Profa. Célia Weigert 90 

Prof. Célio Wisniewski 91 

Prof. Cláudio Antônio de Andrade Lima 92 

Prof. Daniel Juliano Pamplona da Silva 93 

Prof. Eloésio Paulo dos Reis 94 

Sr. Joaquim Pedro de Oliveira 95 

Prof. José Claudinei Ferreira 96 

Prof. Leandro Rivelli Teixeira Nogueira 97 

Profa. Lira Celeste Alves 98 

Sr. Lucas Cezar Mendonça 99 

Profa. Magali Benjamim de Araújo 100 

Prof. Mânio de Carvalho Tibúrcio 101 

Sr. Marco Aurélio Sanches 102 



MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 
Universidade Federal de Alfenas . UNIFAL-MG 

SECRETARIA GERAL 

                                                                                                                               

 

Profa. Marília Caixeta Franco Ariosa 103 

Profa. Marisi Gomes Soares 104 

Profa. Mônica Lá-Salette da Costa Godinho 105 

Sr. Nilson Pereira Gomes 106 

Prof. Paulo Antônio Arantes Vieira 107 

Prof. Paulo Denisar Vasconcelos Fraga 108 

Prof. Rafael Tobias Moretti Neto 109 

Acad. Renan da Cunha Peres 110 

Prof. Rodrigo Martins Pagliares 111 

Prof. Ronaldo Luiz Mincato 112 

Sr. Sérgio Andrade Borges 113 

Profa. Tatiana Cardoso Teixeira 114 

Adriana Teófilo Silva Vieira (Secretária Geral) 115 


